

Compte rendu de la commission archéologie / urbanisation le jeudi 22 juin à 9h.

Présents : Bernard Torgue, Christian Jullien, Anne-Marie Chatelan, Michel Jallamon-Grivaz, Roger Ragot.
Excusé : Jean Claude Jaillet

La référente de cette commission Annick Perroud a souhaité laissé cette fonction pour être co-référente de la commission population avec Christiane Combe. Il fallait donc trouver un ou une référente. Personne ne s'est manifesté pour prendre cette fonction.

Suite à cette réunion, Christian Jullien m'a appelé au téléphone pour me dire qu'il voulait bien être le référent d'archéologie / urbanisation si on trouve un ou une référente pour le Culte.

Devant ce méli-mélo, je pense que l'on profitera de l'assemblée générale pour affecter une bonne fois pour toutes, les bons référents aux bons endroits.

Anne Marie nous a proposé de changer le nom urbanisme en **urbanisation**. Ce que nous avons validé suivant ses pertinentes remarques et explications.

Pour la présentation de la commission à l'AG, Bernard propose de parler des aqueducs, des maisons et façades remarquables sur la commune, des fouilles romaines au-dessus de la mairie avant les constructions, fermes à meneaux.

Anne-Marie nous a parlé de livres traitant l'historique des communes dont elle nous a montré des copies. Plusieurs chapelles ont existé sur la commune, certaines ont complètement disparues (hameau chez Roche ?).

Michel, les maisons étaient gérées par des fermiers ou bien des ordres monastiques ; l'abbé Gounon avait d'après lui, un domaine qui s'étendait jusqu'à la Gabetière.

Au sujet des maisons remarquables et des façades à conserver, il est expliqué que ces sites sont inscrits sur le PLU (Plan local durbanisme), autrefois POS (plan occupation des sols). Il a été émis le souhait d'en parler aux élus à l'urbanisme, qu'ils prennent connaissances de ces lieux « historiques » et qu'ils en tiennent compte lors de l'étude des permis d construire. Christian signale qu'un nouveau PLUI (Plan local d'Urbanisme Intercommunal) sera bientôt mis en place. Roger informera Carole Vicana lors d'une prochaine rencontre..

Courrier Mairie

Carole Vicana a envoyé un mail au président Roger Ragot:

« Dans le cadre de la mise aux normes de l'adressage sur notre commune, nous devons nommer tous les chemins ruraux répertoriés sur Estrablin.

Nous avons pensé que vous pourriez-nous accompagner dans cette démarche afin d'être au plus près des pratiques et de l'histoire du territoire.

Nous vous proposons de nous rencontrer le jeudi 6 juillet à partir de 16h30 en mairie pour une première rencontre.

Je vous remercie, très cordialement, »

A noter les dates suivantes :

lundi 26 juin à 10h00, commission inventaire.

Mardi 27 juin à 9h00 activités humaines

Mardi 27 juin à 10h30 culte

Jeudi 29 juin à 9h30 population.

Mardi 4 juillet à 9h30 réunion de bureau avant AG

Jeudi 6 juillet AG à 10h00

29 août réunion avant forum des associations avec les référents.

9 septembre forum associations

Verbatim

- Discussion sur les alambics qui stationnaient au village chez Sacchi, Annick signale que les fermiers venaient deux fois par an en mairie pour les déclarations des vignes (la 2^{ème} fois pour donner le restant de vin non consommé !)
- La « mère » Levet tenait un magasin de ferblanterie au village, Michel précise que les gens allaient chercher des clous au poids, mais elle ne vendait pas que ça.
- En fin de réunion, Michel Jallamon-Grivaz est venu avec une caisse à outils dans laquelle il nous a montré pleins d'objets du passé :

- lampe à pétrole, à huile



- briquets



- un cône d'arrosage avant de passer le balai,



- deux allume gaz,



- appareil pour rouler les cigarettes



- un tactac américain pendant la guerre,



- un moulinet de pêche français,



- une bougie de cave



-une lampe tempête

